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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONMEMORACIÓN 20 AÑOS DEL IEEQ 
 
CONMEMORA EL IEEQ 20 AÑOS DE AUTONOMÍA 
Por Mercedes Cortés 
Con motivo de la conmemoración del vigésimo aniversario del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
el organismo dio a conocer un cronograma de actividades que se dirigirán a la promoción de las prácticas 
democráticas y el fortalecimiento de los valores ciudadanos en el estado. “Se trata de una oportunidad única para 
valorar la importancia de una institución que durante dos décadas ha contribuido a la vida democrática en el 
estado, no solo con la organización de ocho elecciones, sino con un trabajo permanente orientado a la formación de 
ciudadanía”, destacó el Consejero Presidente. Entre las actividades previstas se encuentran la develación de una 
placa conmemorativa por el XX Aniversario del instituto que se llevará a cabo el próximo 20 de septiembre al 
interior de sus instalaciones; la entrega de reconocimientos a funcionarios con cinco o más años de ejercicio  
electoral en el estado y la realización de la Jornada Cívica-Lúdica, una estrategia de promoción de la cultura 
democrática para niños a realizarse el próximo domingo 25 en la explana de Plaza de Armas. Asimismo, se 
construirá un foro de expresión denominado “Conversatorio entre jóvenes” que reunirá a exponentes juveniles de 
distintas orientaciones políticas el lunes 26 de septiembre. (N 4) 
 
CONMEMORA IEEQ XX ANIVERSARIO, GENERANDO CONFIANZA CIUDADANA  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) conmemora su vigésimo aniversario de autonomía, con 
diversas actividades enfocadas al fortalecimiento de la cultura democrática en la entidad, informó su Consejero 
Presidente Gerardo Romero Altamirano.  “Se trata de una oportunidad única para valorar la importancia de una 
institución que durante dos décadas ha contribuido a la vida democrática en el estado, no solo con la organización 
de ocho elecciones, sino con un trabajo permanente orientado a la formación de ciudadanía”, destacó el Consejero 
Presidente.  En ese marco, Romero Altamirano recordó que el IEEQ inauguró con el Tribunal Electoral del Estado 
de Querétaro y la Presidencia Municipal de Querétaro, la exposición del Primer Concurso de Fotografía 
‘Expresiones de la democracia, más allá del voto’, la cual permanecerá del 12 de septiembre al 14 de octubre en el 
exterior de la Alameda Hidalgo.  Además, el 20 de septiembre será develada una placa conmemorativa del XX 
aniversario del instituto, en las instalaciones del organismo electoral en esta ciudad, con la presencia de 
integrantes del Consejo General e invitados.  Por otra parte, el día 22 del mismo mes, se entregarán 
reconocimientos a funcionarios del instituto, con cinco años o más de servicio electoral en la entidad.  También se 
realizará una ‘Jornada Cívica-Lúdica’ el domingo 25, de 12:00 a 18:30 horas, en Plaza de Armas, en el Centro 
Histórico, en la que se promoverán los valores democráticos a través de actividades para niñas, niños, jóvenes y 
adultos.  El lunes 26, se efectuará un ‘Conversatorio entre jóvenes’ de 9:30 a 14:30 horas, en el Hotel Holiday Inn 
Centro Histórico, con la finalidad de abrir un espacio de expresión y diálogo entre jóvenes de distintas 
orientaciones políticas e independientes.   Este programa de actividades concluye con la presentación del libro 
coeditado por el IEEQ ‘El Proceso electoral 2014-2015. Una visión desde lo local’, en el mes de octubre; las 
actividades son gratuitas y el programa completo puede consultarse en www.ieeq.mx.  
  
https://www.abcradioqro.com/conmemora-ieeq-xx-aniversario-generando-confianza-ciudadana/ 
  
http://elcantodelosgrillos.mx/conmemora-ieeqcomunica-xx-aniversario 
 

http://www.ieeq.mx/
https://www.abcradioqro.com/conmemora-ieeq-xx-aniversario-generando-confianza-ciudadana/
http://elcantodelosgrillos.mx/conmemora-ieeqcomunica-xx-aniversario
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PLEBISCITO EL MARQUÉS 
 
PLEBISCITO DE EL MARQUÉS SERÁ VÁLIDO CON EL 40% DE VOTANTES 
El Marqués, 13 Sep 16.- Se requiere el voto del 40 por ciento del padrón electoral del municipio de El Marqués, 
para validar el plebiscito que apruebe o no la concesión del servicio de recolección de residuos sólido; de lo 
contrario el gobierno municipal tomará la decisión, informó el presidente municipal de esa demarcación, Mario 
Calzada Mercado. En rueda de prensa, el alcalde dio a conocer que el próximo 16 de octubre se llevará a cabo el 
plebiscito en 33 secciones electorales, donde los ciudadanos a través de su voto decidirán el futuro de la 
recolección de basura. Actualmente el gobierno municipal dispone de 14 unidades recolectoras, de las cuales el 80 
por ciento se encuentra descontinuado y en malas condiciones; ante este panorama, las autoridades buscan 
opciones para dar el servicio de calidad y sin erogar fuertes cantidades económicas. Calzada Mercado, puntualizó 
que es importante conocer la opinión de la ciudadanía para tomar la mejor decisión. “La ley nos faculta a todos los 
funcionarios poder hacer campaña porque es un proyecto municipal, nosotros en este caso a favor del sí que es lo 
que consideramos que más le conviene al municipio, que sí se otorgue la concesión”. Detalló que el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) otorgó un monto de 202 mil pesos para la elaboración de la campaña 
de difusión, donde a través de folletos y carteles promueven el voto a favor de la concesión. Calzada Mercado, 
detalló que se respetará la decisión que tomen los ciudadanos en las urnas, pero en caso de que la elección no 
rebase el 40 por ciento de votantes, el gobierno municipal decidirá por la concesión del servicio. “El padrón son 90 
mil, si hablamos del 40 por ciento que se refiere y que marque la ley para que se lleve a cabo la decisión de la 
ciudadanía son casi 32 mil personas, si se vota menos del 40 por ciento sería decisión de la administración. Eso es 
importante que la gente participe ya sea por sí o no pero que salgan a votar”. En caso de que la administración 
tome la decisión de concesionar la basura será cuidadosa para elegir a la empresa ganadora ya que la licitación 
será abierta. “Vamos a hacer muy cuidadosos de que no seas empresas que traigan problemas en otros municipios, 
como el caso de los señores que usted menciona (Red Ambiental) por ahí hay estados y municipios con problemas. 
En nuestras bases vamos a poner empresas que gocen de credibilidad y prestigio”. Cabe señalar que el 16 de 
octubre se realizará el plebiscito donde se colocarán urnas en colonias y comunidades.  
 
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/el-marques/560680-plebiscito-de-el-marques-sera-valido-con-el-
40-de-votantes/ 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PARTICIPACIÓN EN PLEBISCITO DEBE ALCANZAR 40%: EDIL 
Por Paulina Rosales 
En caso de que la participación de la ciudadanía en el plebiscito no sume 40% del padrón electoral, le 
corresponderá al municipio tomar la decisión de concesionar o no el servicio de recolección de basura, informó el 
alcalde de El Marqués, el priista Mario calzada Mercado. (EUQ 1 y 4; N 1; DQ 12) 
 
CARTÓN POR PEPE GÓMEZ 
Aparece el Presidente Municipal de El Marqués, Mario Calzada, de pie, y en una mano  tiene un “SÍ” y en la otra un 
“NO”. Tiene un diálogo que dice: “A ver marquesinos, en el plebiscito para concesionar la basura pueden elegir por 
el “sí” o por el “no”.  (DQ 3) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PRI 
 
BUSCA CEN DEL PRI UNIDAD EN QUERÉTARO 
Por Alejandra Cueto 
El ex dirigente estatal del PRI, Jesús Rodríguez Hernández, dio a conocer que un grupo de militantes fueron 
invitados por su líder nacional, Enrique Ochoa, a sostener un encuentro  con la finalidad de trabajar en la inclusión 
y en el fortalecimiento interno de este instituto político en Querétaro. (CQ 3)  
 
QUE INVESTIGACIONES NO SEAN VENGANZA: ORTIZ 
Por Marco Antonio Estrada 
El municipio de Querétaro se tardó demasiado en hacer las investigaciones sobre las irregularidades de la 
administración anterior, aseguró el diputado Mauricio Ortiz Proal. Destacó que si las acusaciones en contra de ex 
servidores público estatales o municipales responden a revanchas políticas se verán frustradas sus intenciones, 
toda vez que no estarían fundamentadas, en cuyo caso pedirán una disculpa pública de los gobiernos actuales. 
(EUQ 3) 
 
PRD 
 
PRD DICE GESTIONARÁ RECURSOS PARA LA UAQ 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
La diputada federal por el PRD, Hortencia Aragón Castillo, gestionará más recursos para la UAQ, lo cual dijo 
dependerá de la voluntad de los grupos mayoritarios. (DQ 11) 
 
MORENA 
 
APOYARÁ MORENA LAS DENUNCIAS VS PANISTAS 
Por Paulina Rosales 
El partido Morena apoyará a quien determine imponer una acción legal en contra de los legisladores integrantes 
del PAN que asistieron este sábado a la manifestación convocada por el Frente Nacional por la Familia. Herlinda 
Velázquez Munguía refirió que los legisladores no debieron mostrar parcialidad hacia un grupo social, además de 
que puntualizó se debió respetar la separación entre Iglesia y Estado. (EUQ 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: LIBRAMIENTO EN 1 AÑO 
Por Elvia Buenrostro 
La conclusión del libramiento Palmillas-Apaseo será cumplido en octubre de 2017, mientras que el recurso de 
Asociaciones Público Privadas para la carretera Querétaro-San Luis se verá reflejado el 27 de septiembre de este 
año. (DQ principal) 
 
N: GESTIONA 150 MDP 
Por Rubén Pacheco 
El gobernador Francisco Domínguez Servién señaló que en el próximo ejercicio fiscal se etiquetarán 150 mdp para 
concluir las obras en Paseo de la República. Tras una gira de supervisión de obras carreteras de SCT en compañía 
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del subsecretario Óscar Calleja, el gobernador exhortó a acelerar el Libramiento Palmillas-Apaseo el Alto. (N 
principal) 
 
AM: DEFIENDE RECTOR RECURSOS EN EL CONGRESO FEDERAL 
Por esmeralda Trueba 
“No puede ser que la educación siga siendo el punto a recortar en los presupuestos”, externó el rector de la UAQ, 
GHR quien anunció que a partir de este miércoles, y de forma constante, está asistiendo al Congreso de la Unión, 
para atender el tema presupuestal que está lacerando a la educación en el país. (AM principal) 
 
CQ: ADEUDA AEROPUERTO MILLONES EN PREDIAL 
Por Hilda Navarro 
Son 3 mdp los que debe el AIQ por concepto de predial al Municipio de El Marqués por años de retraso, informó el 
alcalde de la demarcación, Mario Calzada. (CQ principal) 
 
PA: EL QUE LA HACE, LA PAGA, DICE MARCOS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Quien la haya hecho la va a pagar. Así respondió el edil Marcos Aguilar Vega luego de que se le cuestionara sobre 
los 24 exfuncionarios de la administración anterior, cuyos expedientes fueron turnados a la FGE par que se 
indague la existencia de delitos cometidos cuanto ostentaban algún cargo. (PA principal) 
 
EUQ: ACUSAN A POLICÍAS DE EXTORSIONAR A PROSTITUTAS 
Por Marco Antonio Estrada 
Cada semana ocurren entre 20 y 30 casos de extorsión a trabajadoras sexuales y sus clientes por parte de 
elementos policiacos, quienes llegan a pedir hasta 5 mil pesos, afirmó su lideresa, Mónica Mendoza. (…) son 
elementos de la SSPM y de la PoEs. (EUQ principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
OTRO CLAVO AL ATAÚD DEL FUERO; VOTARÍAN EN DEFINITIVA EL 28 
Por Patricia López Núñez 
La LVIII Legislatura local está a un paso de eliminar el fuero, al vencerse el plazo para que los municipios hagan sus 
observaciones sobre la desaparición de la declaración de procedencia. En sesión de trabajo, la Comisión de Puntos 
Constitucionales de la legislatura local informó que los 18 municipios conocieron la iniciativa de reforma de la 
Constitución estatal para eliminar el fuero, por lo que se someterá a consideración del Pleno el 28 de septiembre, 
tentativamente. En la sesión de la Comisión legislativa, se destacó que los municipios de Arroyo Seco, Colón, Jalpan 
de Serra, Pedro Escobedo y Tolimán realizaron sus sesiones de Cabildo y entregaron sus consideraciones a la 
legislatura, en el El Marqués y Huimilpan realizaron la sesión de Cabildo pero no enviaron consideraciones a los 
diputados. Al agotarse los cinco días que establece la ley para estos procedimientos, se entiende que los municipios 
"se dieron por enterados" y la legislatura local puede continuar con el procedimiento legislativo para someter la 
iniciativa a votación, en sesión de Pleno que se realizará, posiblemente, el 28 de septiembre. (DQ 1 y 4) 
 
SIN ACUERDOS PARA SUCEDER A ERIC SALAS 
Por Patricia López Núñez 
El 25 de septiembre es el último día de Eric Salas González como presidente de la Mesa directiva de la legislatura 
local, pero todavía no hay un acuerdo sobre quién dirigirá los trabajos los siguientes seis meses. Salas González 
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confió en que se tomará una decisión a la brevedad, toda vez que se tienen amplias posibilidades de lograr un 
acuerdo, porque el nuevo presidente deberá asumir el cargo el 26 de septiembre. Ante los señalamientos de la 
diputada María del Carmen Zúñiga Hernández de que alguna de las 13 diputadas locales ocupe el siguiente periodo 
de la Mesa directiva, Eric Salas aclaró que esta es una decisión de los 25 diputados, así como de cada grupo y 
facción legislativa. Explicó que cada diputado deberá analizar los perfiles de los posibles aspirantes a la Mesa 
directiva para valorar "qué es lo que más conviene, legislativamente hablando, pero eso no es decisión de un 
diputado o diputada, es de los 25". "Habrá que valorar el entorno político y social de lo que vemos en el estado, 
pero cada uno de los grupos harán sus propuestas y tratar de llegar a un acuerdo en la Junta de Concertación para 
elegir al presidente de la Mesa, o presidenta", recalcó. (DQ 4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
TRABAJAN EN ESCUELA MILITARIZADA PARA QRO. 
En los estados del país, incluido Querétaro, se está trabajando en un proyecto para establecer una escuela 
militarizada. Aunque se prevé avanzar poco a poco en la consolidación de esta institución, se espera que en el corto 
plazo la entidad cuente con dicha escuela, confirmó el General de Brigada Diplomado de Estado Mayor, Carlos 
César Gómez, Comandante de la 17ª Zona Militar. (…) Al respecto, el gobernador Francisco Domínguez Servién dijo 
que el Comandante de la 17ª Zona Militar le comunicó el envió de una carta para este propósito, sin embargo, le 
sugirió dialogar con Alfredo Botello, SEDEQ.  (AM p3, EM p7, CQ p5, EUQ p12, DR) 
 
FOTO NOTA 
XVII Zona Militar. El Comandante César Gómez dialoga con el gobernador Francisco Domínguez Servién, observa el 
alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. FOTO: Fernando Venegas Ramírez. (PA 1) 
 
PLANEA DOMÍNGUEZ REUNIÓN CON MEADE 
Por Rossy Martínez 
Anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién que se encuentra gestionando un encuentro con José Antonio 
Meade, SHCP, con el fin de poder conocer de manera detallada los recortes que se aplicarán en cuanto al rubro de 
educación. Dijo que está en el entendido del recorte para este tema, sin embargo, aseguró que no se tiene definido 
qué programas se estarán viendo limitados. (PA) 
 
http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2016/09/13/planea_dominguez_reunion_con_meade_393237_
1013.html 
 
LA SEDESOQ PREPARA FISE Y PROIN 2017 
Agustín Dorantes, SEDESOQ, se reunió con representantes de 15 municipios en donde se realizan obras del FISE y 
del PROIN con miras a preparar las propuestas 2017, a fin de evitar que se regresen recursos a la federación, como 
ocurrió el año pasado, porque el dinero no se ejerció. (…) destacó la gestión del gobernador Francisco Domínguez 
Servién, quien recuperó 70 mdp para el estado, tras el recorte anunciado por la SHCP. (EM 9) 
 
RECURSOS ESTÁN GARANTIZADOS 
El presidente de la Comisión de Cultura y Cinematografía de la Cámara de Diputados, Santiago Taboada (PAN), 
aseguró que pese al recorte de 30 para 2017 al presupuesto en este sector, los recursos para comprar el teatro de 
la República, ubicado en Querétaro, están garantizados porque forman parte de una ampliación presupuestal que 
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otorgó la SHCP directamente a la Secretaría de Cultura para este año. (…) Además, resaltó que el gobernador 
Francisco Domínguez Servién mostró sensibilidad y apertura sobre el tema e impulsó la instalación de mesas 
institucionales que permitieron que el Gobierno Federal sea el comprador. (24H p7) 
 
DESTACA DEL PRETE ATRACCIÓN DE INVERSIONES A SAN JUAN DEL RÍO 
Marco del Prete, SEDESU, aseguró que el municipio de SJR genera en la actualidad hasta el 25% del PIB del Estado, 
por lo que manifestó que la coordinación entre el gobierno municipal y estatal continuará para la atracción de 
nuevas inversiones. Esto luego de que el alcalde, Guillermo Vega Guerrero, anunciará la desaparición de la 
secretaría de Desarrollo Económico y la creación de la Secretaría de Desarrollo Sustentable en el municipio. (…) 
señaló que durante el mes de octubre el gobernador, Francisco Domínguez Servién realizará una visita a Japón, a 
efecto de poder atraer inversión en el rubro aeroespacial. (DQ, EQ) 
 
BUSCARÁ KURI EN JAPÓN ATRAER MÁS INVERSIONES 
El edil de Corregidora, Mauricio Kuri acompañará a partir del 7 de octubre al gobernador Francisco Domínguez 
Servién en su viaje a Japón. Refirió que consolidarán contactos con empresas de autopartes que podrían asentarse 
en el municipio. (N 1) 
 
CEREMONIA A LOS NIÑOS HÉROES 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la ceremonia del CLXIX aniversario de la gesta heroica de 
los Niños Héroes de Chapultepec. (…) reiteró que la Patria atiende y se ocupa de los mexicanos, pero también exige 
actos que promueven la igualdad, desarrollo y justicia con el fin de propiciar un entorno de paz y tranquilidad. (EM 
1, AM p3, DQ p2, CQ p5, N 1, EXM) 
 
TRADICIONAL CABALGATA HISTÓRICA DE LA CONSPIRACIÓN 
Justo frente a la histórica casa de la Corregidora, se dio inicio las celebraciones del mes patrio con la tradicional 
Cabalgata Histórica de la Conspiración “Ignacio Pérez” que preside el gobernador Francisco Domínguez Servién, en 
conjunto con integrantes del grupo de Conspiradores de Querétaro 1810, A.C. (DQ p1-C, EQ) 
 
ULTIMAN DETALLES PARA 15 DE SEPTIEMBRE 
En la víspera de la celebración del Grito de Independencia, trabajadores de gobierno estatal le dan una remozada 
al Palacio de la Corregidora, en cuyo balcón principal ondeará la bandera nacional la noche de mañana. (EUQ 2) 
 
DOS MIL EFECTIVOS VIGILARÁN EL GRITO 
Estos, de los ámbitos municipal, estatal, federal y del Ejército, informó César Gómez, comandante de la 17ª Zona 
Militar. (…) dijo que no hay mucho de qué preocuparse, puesto que Querétaro es una ciudad que se encuentra en 
bastante calma y que sí hay focos de delincuencia, pero se atienden de manera constante. (DQ 1, CQ p5, EUQ p12) 
 
SE ABRIÓ HOY EL JARDÍN ZENEA 
Tras un intenso trabajo hoy se abrió el Jardín Zenea. Los tapiales se empezaron a retirar a las 6 horas y al filo de las 
11 horas habrán sido retirados por completo. Esta madrugada ya lucía su esplendor. (N 1, IN) 
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COMISIÓN ESTATAL DE INFRAESTRUCTURA SE PREPARA PARA LIBERAR MOVILIDAD EN PUENTE ENTRE 
CARRETERA 57 Y ESTATAL 100 
La CEI tiene listo el proyecto ejecutivo para liberar la movilidad en el puente vehicular que conecta la carretera 
federal México-Querétaro con la carretera estatal 100, afirmó Fernando González, CEI. Refirió que el proyecto 
consta en restarle peligrosidad a las vueltas e incorporaciones que existen en esa zona, tanto en dirección a la 
Ciudad de México como a San Luis Potosí, por lo que se pretende hacer ampliaciones y adaptaciones a ese puente 
vehicular. (CI) 
 
ABRIRÁN PASO BBQ 
En la segunda semana del mes de octubre funcionarán los seis carriles del “Paso Elevado Blvd. Bernardo Quintana 
Conexión Río”. Romy Rojas, SDUOP, informó que la obra registra un avance general del 85%. (EM p9, EUQ p9) 
 
BOTELLO SE DESMARCA DE SU SOBRINO 
Alfredo Botello, SEDEQ, aseguró que la dependencia que encabeza se encuentra “en estricto estado a lo que marca 
la normatividad correspondiente” y que no está involucrada en la marcha por la familiar que se realizó el sábado 
pasado. No obstante reconoció que José Roberto Hernández Botello, coordinador en Querétaro del Frente Nacional 
por la Familia, es su sobrino. (DQ p2, CQ p4, N p5, DR) 
 
GOBIERNO FEDERAL COMPRARÁ TEATRO DE LA REPÚBLICA DE QUERÉTARO 
El Gobierno Federal busca adquirir el histórico Teatro de la República de Querétaro, lugar en el que se promulgó la 
Constitución de 1917 y que fue puesto a la venta. El inmueble es administrado por el Gobierno de Querétaro pero 
no es un bien público, pertenece a la Junta de Asistencia Privada "Josefa Vergara" que lo puso a la venta por 100 
mdp. (…) "Todas las gestiones en reuniones, han venido también por parte de la Secretaría de Cultura, estuvo aquí 
con nosotros el secretario de cultura federal, con su equipo de trabajo, fuimos al inmueble, hicimos un recorrido, 
ese tipo de gestiones, es indispensable que forme parte del patrimonio de los mexicanos, de los queretanos", 
señaló Paulina Aguado, IQCA. (Noticieros Televisa) 
 

MUNICIPIOS 
 
REQUIERE MUNICIPIO 13 CAMIONES PARA SERVICIO DE BASURA 
Por Hilda Navarro 
El municipio tendría que adquirir una deuda de 25 millones de pesos para comprar alrededor de 13 camiones 
recolectores de basura en caso de no concesionarse el servicio de limpia, recolección, traslado, tratamiento y 
disposición de residuos sólidos urbanos en esta demarcación. (CQ 17) 
 
CONTINÚA ENTREGA 
Agustín Dorantes, SEDESOQ, acompañado por el presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada, entregó 150 
apoyos alimentarios en la comunidad de El Paraíso, que forman parte de los 4 mil 600 beneficiarios del programa 
Hombro con Hombro por tu Alimentación. (EM p10, ADN, IN) 
 
REVISAN PADRONES PARA EVITAR DUPLICIDAD 
Sebastián Ledesma, Sedesol en SJR, resaltó que con el propósito de ampliar el espectro de atención a los grupos y 
familias vulnerables o con carencias, el padrón de beneficiarios del programa impulsado por Gobierno del Estado 
denominado Hombro con Hombro con Hombro, será delimitado cuidadosamente. (CQ p18) 
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REQUIERE EL MARQUÉS AUMENTO EN PRESUPUESTO 
Por Irán Hernández 
Debido al crecimiento poblacional que registra El Marqués, el alcalde Mario Calzada adelantó que solicitará un 
aumento al presupuesto 2017, de unos 70 mdp. (CQ 8) 
 
MURO DEL CAÑONAZO RECONSTRUIDO AL 50% 
Por Verónica Ruiz 
El presidente municipal Marcos Aguilar Vega encabezó un recorrido de supervisión en la obra de recuperación del 
Muro del Cañonazo del Triunfo de la República, que tiene avance del 50% y se prevé concluir a mediados de 
noviembre. (…) Al respecto, dijo que establecerán un vínculo con Hugo Burgos, SECTUR, con el fin de que los 
tranvías turísticos continúan incluyan este espacio como  parte de sus recorridos. (DQ 5) 
 
BIENVENIDOS TODAS LAS EXPRESIONES, DICE MAV 
Son bienvenidas todas las expresiones que nos permitan lograr un servicio de excelencia, señaló el alcalde Marcos 
Aguilar Vega, al referirse al proyecto de recolección de basura que presentó la CNOP, en el Centro Cívico. (DQ p4, N 
1) 
 
FORTALECE RED AMBIENTAL ESTRATEGIA EN MERCADOS 
Así lo informó Gerardo Martínez, gerente de la empresa Red Ambiental (…) y con ello se ha elevado la recolección 
de basura en más de 30%. (CQ 2, Q) 
 
SE SANCIONARÁ A QUIEN LO MEREZCA, AFIRMA AGUILAR 
 “Quien la hizo la paga”, refirió Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, ante la denuncia 
interpuesta en la FGE, por parte del TMRA, en contra de 24 exfuncionarios locales por ejercicio indebido de sus 
responsabilidades (…) En otro tema, Marcos Aguilar Vega señaló que el tiempo de retraso en la instalación de 
parquímetros no importa, y explicó que el Municipio desea obtener la certidumbre de un estudio que sustente la 
colocación de cada uno de los diferentes puntos del centro histórico. (EUQ p5, DQ 1, AM p5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
ACARREO. Doña Clara, que vive en Cerrito Colorado, es muy clara en su denuncia y allá Ernesto Luque y su 
conciencia si no la atiende: la beneficiaria del programa federal Prospera asegura que la Sedesol le condiciona la 
entrega del apoyo a cambio de que mañana acuda al Zócalo de la CDMX a gritar varios ¡Vivas! ¿Será? PAPELITO. En 
la capital del estado continuarán los operativos semanales para poner en orden al sector empresarial; ya le tocó a 
gasolinerías, estacionamientos, corralones de autobuses, algunos espectaculares, antros y hasta a bancos probar la 
dureza de la autoridad. O sea que no hay que fiarse, porque dicen que revisarán todos los sectores por igual para 
que cumplan con las licencias. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
ATORADOS. Son en cifras tradicionales 580 mil usuarios de transporte público en Querétaro los que en mayor o 
menor medida, según la ruta, punto de trabajo y de habitación sufren todos los días el pésimo servicio de 
transporte que prestan los camioneros queretanos. Uno de los peores servicios públicos que presta el estado es, 
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sin duda, el transporte público en Querétaro. Los concesionarios son los peores prestadores de servicio que hay y 
simplemente, no pueden ponerse de acuerdo para ofrecer calidad y seguridad en el servicio. Todos los días cientos 
de queretanos llegan tarde a su empleo o simplemente no llegan, diariamente estudiantes llegan tarde a sus clases 
o sencillamente no llegan; a diario decenas de automovilistas son arrollados por estos cafres y pierden horas 
arreglando incidentes de tránsito, ante la conducción irresponsable de algunos operadores de transporte público. 
El pulpo camionero no termina de organizarse, no lo hizo con la extinta Red Q y no termina de hacerlo con el 
pretendido nuevo modelo de transporte que propone la administración actual de Francisco Domínguez y es que 
los concesionarios siguen con sus fobias y con sus pleitos roñosos que no permiten que el transporte se modernice 
y de una vez por todas sea eficiente en la zona metropolitana. Los habitantes de la Zona Metropolitana de 
Querétaro buscan otras formas de movilidad que les garanticen seguridad y sobre todo un costo más accesible; los 
usuarios de transporte público según datos del Instituto Queretano del Transporte, van disminuyendo en los 
últimos años, lo cual quiere decir que mucha gente que ha podido ha optado por comprar un automóvil y engrosar 
el parque vehicular, además de contribuir a saturar calles. Revertir el esquema de que más personas usen el 
transporte público y dejen el automóvil será muy complicado y llevará algunos años, no será tan fácil a menos que 
el nuevo modelo venga a satisfacer con innovación la movilidad en Querétaro. Esperamos que así sea. DE REBOTE. 
Recortes al gasto público traerán una situación complicada para todos los ciudadanos en el país, bueno casi todos 
porque los salarios de los legisladores y funcionarios de gobierno es posible que hasta aumento sufran. (DQ 4) 
 
BAJO RESERVA 
Buena disposición con los medios. Nos cuentan que el recién nombrado comandante de la 17ª Zona Militar, el 
general César Gómez, quien llegó en sustitución de Francisco Aguilar, causó una grata sorpresa entre los 
compañeros reporteros debido, principalmente, a sus disposición para hablar ante los medios de comunicación 
(…) Nos dicen que los periodistas sólo esperan que no cambie con el tiempo, ya que en temas de seguridad siempre 
es importante conocer el punto de vista del cuerpo castrense. Empresarios que no convocan a los medios. Muy 
activo se ve a Marco del Prete, SEDESU, fuera de los eventos públicos que aparecen en la agenda oficial de gobierno 
del estado. Nos comentan que este martes coincidió en una reunión que tuvo con la Cámara Española de Comercio, 
en el Club de Industriales, con un evento al cual asistieron algunos compañeros de prensa. Nos dicen que cuando 
una compañera reportera se acercó para ver si podía entrevistar a alguno de los presentes, los organizadores 
condicionaron su ingreso al pago del desayuno que se llevaba a cabo, A su favor dirán que, a diferencia de otros 
organismos empresariales, no convocaron a medios. (EUQ 2) 
 
MÁS CULTURA Y CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE 
Por Adolfo Camacho Esquivel 
La cultura y el medio ambiente son temas de relevancia para el estado de Querétaro. Sin duda alguna se debe de 
trabajar para que estos temas no se descuiden y se tenga un mejor porvenir para las queretanas y los queretanos. 
(…) En el PRD creemos conveniente la creación de una Secretaría de la Cultura (…) Por ello exhortamos al 
Gobierno del Estado y a la Legislatura local para que no se despilfarre en salarios a los que trabajarían en ella y que 
se cuiden los perfiles de quienes estarán a cargo de esta dependencia (…) vemos conveniente que se cree una 
Secretaría del Medio Ambiente (…) pedimos que esta creación de nueva secretarías no afecte temas de educación y 
salud (...) (EUQ 11) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
EL CHACALEO. Ya empezó el fuego amigo y al dirigente estatal del Movimiento Territorial, Pancho Pérez le 
pusieron sendas mandas (…) En el lobby del Centro Cívico le pusieron una y en el puente de Los Arcos otra donde 
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hablaban de un supuesto pago retrasado de la campaña, lo chistoso es que también coincidió con la visita del 
dirigente estatal de la CNOP, David Palacios, quien por la mañana llevó al Centro Cívico una propuesta para 
mejorar el servicio de recolección. Pretendía entregársela al alcalde MAC, la cual fue recibida por el secretario 
particular, porque el presidente municipal se encontraba en el Mercado de La Cruz, supervisando obras y 
posteriormente en COPARMEX. (…) (CQ 2) 
 
LA PROPUESTA 
Por Andrés González  
En la entrega de la propuesta para mejorar el servicio concesionado de la basura – que sigue dando de qué hablar 
mientras no se alcance el nivel de eficiencia que tenía con anterioridad – y que entregara en presidencia municipal 
el Lic. David Palacios, caben varias consideraciones. (…) Fueron los regidores del PRI los que aprobaron, junto con 
los regidores de Acción Nacional, el que fuera concesionado el servicio a una empresa privada. Dicen que su voto 
fue condicionado. Empero, son estos los que menos reclaman la calidad del servicio. (…) En tanto, se cuestiona la 
ausencia de Alejandro González Valle en las sesiones del cabildo donde se ventila el tema como igualmente se 
cuestiona el porqué se contrató a esta empresa; “Red Recolector” tiene un sobreprecio de más de 120 pesos por 
tonelada recolectada y que se cobra al municipio. (CI) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
INDEPENDENCIA. Mañana, el gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN se presentará ante una Plaza de 
Armas llena para dar el Grito de Independencia. En el balcón lo acompañará su familia, encabezada por doña 
KARINA CASTRO. Además, el Comandante de la XVII Zona Militar, los titulares de los Poderes Legislativo y 
Judicial, y el alcalde capitalino, MARCOS AGUILAR VEGA. Eso es lo que señala el protocolo. Veremos si el 
gobernador quiere asumir los gritos a MARCOS y su basura. Agua puerca, no la quiero cerca. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Querétaro y El H, El Mochaorejas, El Kike y los Beltrán / Delincuentes, familias, lavado y venta de drogas 
aquí / Aclara Mauricio Ortiz votación a Ley de Trabajadores / Enrique Burgos va al Constituyente Ciudad 
de México / El que esté libre de pecado que haga la primera marcha / La joya de la corona: Sabino. 
Apetecible. Querétaro ha sido históricamente una tierra vinculada a la delincuencia organizada, principalmente al 
lavado de dinero y familias de criminales con bajo perfil que se mimetizan económica y físicamente con las locales.  
Pero en las últimas dos décadas, la presencia de destacados narcotraficantes ha ido en aumento. El fenómeno se 
explica, según el Gobierno Federal y algunos analistas, por factores como el enorme flujo de capitales, la posición 
estratégica del estado para conectarse con prácticamente cualquier punto del país, lo que facilita el trasiego de 
droga, gente, armas y dinero -particularmente con la ruta de la cocaína hacia Estados Unidos-, el mercado de 
consumo interno en el que destaca en cocaína, heroína, marihuana, metanfetaminas, por supuesto, y el lavado de 
dinero. Antecedentes hay: Tomás Colsa McGregor, el joyero de Amado Carrillo Fuentes, El Señor de los Cielos, tuvo 
una destacada vida social y de negocios en la entidad durante la década de los 90. Hace un mes, el 13 de agosto, a 
propósito del atentado contra un empresario local a las afueras de Antea, por todos conocido, le hablaba de Colsa 
McGregor, un especialista en joyería fina que además de vender alhajas, servía de facilitador a narcotraficantes de 
la vieja escuela como Gabino Uzueta Zamora, Amado Carrillo, Rafael Aguilar Guajardo, Pedro Lupercio Serratos, 
Rafael Muñoz Talavera y policías como Guillermo González Calderoni, José Luis Patiño Esquivel y algunos 
capitanes y coroneles del Ejército Mexicano. Este hombre sirvió de contacto entre 1996 y 1997 para que Amado 
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Carrillo, El Señor de Cielos, a través de su hermana Martha Carrillo y su tío Donaciano, quisiera comprar el Estadio 
Corregidora por 45 millones de dólares, algunas haciendas y hasta la vieja Central Camionera, donde hoy se 
encuentra el Centro Cultural Manuel Gómez Morin. Los operativos contra el clan Carrillo Fuentes y la muerte del 
capo, tumbaron las negociaciones. Colsa se convirtió en testigo protegido y fue asesinado en julio de 1997. Pero no 
es la única historia. Hagamos memoria: Arturo Beltrán Leyva, abatido el 16 de diciembre de 2009 por la Marina en 
Cuernavaca, Morelos, vivió de manera intermitente en estas tierras durante periodos entre 2004 y 2007. Según 
reportes de la Sedena y la PGR, el narcotraficante utilizaba como dormitorio algunas casas de seguridad aquí. A 
mediados de agosto de 1998, las autoridades federales libraban una de las cacerías más importantes del Gobierno 
de Ernesto Zedillo. Su procurador, Jorge Madrazo Cuéllar, autorizó todos los recursos para capturar al 
secuestrador más sanguinario del momento: Daniel Arizmendi López, El Mochaorejas. Las intervenciones 
telefónicas del Cisen y del Grupo Yaqui, enfocado a la captura del delincuente, rindieron frutos: Se logró grabarlo 
en diálogos con su grupo criminal conocido como Los Panteras. Además, obtuvieron pistas sobre el secuestro de 
un destacado empresario que Arizmendi tenía en curso. Días después fue detenido en el Estado de México, cuando 
iba a reunirse con su célula en el Toreo de Cuatro Caminos. El secuestrador declaró que se había venido a vivir a 
Querétaro por la tranquilidad del lugar y su cercanía con el Distrito Federal. Otro pez gordo: José Vázquez 
Villagrán, conocido como El Jabalí, vivía en Santa Rosa Jáuregui. Tenía una enorme mansión con vista al Parque 
Bicentenario. A las fiestas celebradas en el lugar asistían bandas sinaloenses y destacados cantantes gruperos. 
Nunca dio problemas. Salvo algunas quejas de vecinos por el ruido, pasaba inadvertido. Pero en Sinaloa y Sonora 
operaba -según información oficial- junto con Los Jabalíes, una red de trasiego de droga desde Guatemala, Jamaica 
y Colombia. Introducía marihuana y cocaína a Estados Unidos para el Cártel de Sinaloa. Cuando rompieron Joaquín 
El Chapo Guzmán y los Beltrán Leyva, El Jabalí operó durante unos años con los últimos, pero al final de su carrera 
delictiva, volvió con El Chapo. Uno de los aviones que utilizó para introducir toneladas de cocaína a EEUU fue 
localizado en un hangar del Aeropuerto Internacional de Querétaro. Hay también testimonios de presencia del 
Cártel del Golfo. En 2009 fue desmantelada por autoridades federales una casa de seguridad en Milenio III, 
acondicionada para que la habitara Antonio Cárdenas Guillén, Tony Tormenta. Frecuencias de las Policías Estatales 
y Municipales y armas, fueron localizadas en el lugar. Ya en fechas recientes, en la entidad se han registrado otros 
hechos violentos e importantes operativos. Aquí fue abatido Enrique El Kike Plancarte, segundo hombre al mando 
de Los Caballeros Templarios. Muerto en Colón por la Marina, lugar al que había llegado ante la presión del 
operativo Michoacán Seguro. Además, en 2015 fue detenido en la capital queretanoa Alejandro Castro, presunto 
líder del grupo Los Zetas con actividades en Veracruz, Oaxaca, Puebla y Tlaxcala. Se trataba de uno de los 122 
objetivos prioritarios del gobierno federal. Las autoridades aprehendieron por esas fechas a Martín Navarro, El 
Cebollón, quien fue identificado como jefe de plaza en Guanajuato del Cártel Jalisco Nueva Generación. Está ligado 
al asesinato del alcalde de Jurécuaro, Rogelio Sánchez, otros ataques y robo de combustible. Este año también 
murió en un enfrentamiento con marinos Adrián Jaimes, El Faraón, presunto líder del grupo Guerreros Unidos y 
quien realizaba actividades delincuenciales en el Estado de México. Falleció en un hospital luego del tiroteo en San 
Juan del Río. Según Expansión, la consultora estadounidense Stratfor, especializada en temas de seguridad, 
Querétaro se ubica en la ruta del tráfico de cocaína al norte del país, en la zona de influencia de grupos como Los 
Caballeros Templarios, La Familia Michoacana, Guerreros Unidos y el Cártel Jalisco Nueva Generación. Hace un 
mes le decía aquí que en Querétaro, a la presencia de los Beltrán Leyva, habría que sumar la de Los Caballeros 
Templarios y de Jalisco Nueva Generación, según el último reporte de la agencia antidrogas de Estados Unidos, la 
DEA, que algo sabe de esto. La información coincide con la de Stratfor. El último gran capo del narcotráfico que 
vivió en Querétaro fue Héctor Beltrán Leyva, “El H”, que se hacía pasar por vendedor de arte y vivía en Juriquilla. Al 
peligroso delincuente lo detuvo la Marina en San Miguel de Allende. Precisamente hace unas horas se informó que 
su exesposa también fue detenida: Policías federales aprehendieron la madrugada del lunes a Clara Elena “N”, 
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conocida como La Señora. De acuerdo con reportes oficiales, la captura se realizó la madrugada de este lunes por 
efectivos de la División de Investigación de la Policía Federal y de la PGR-SEIDO en el municipio de Hermosillo, 
Sonora. Su exesposo, El H, había vivido en Querétaro, igual que Arturo Beltrán, Amado Carrillo, El Kike Fonseca, 
Arizmendi y muchos más. La cruda realidad. -OÍDO EN EL 1810- Aclaración. Me envía el diputado local Mauricio 
Ortiz Proal la versión estenográfica del día en que se votó la modificación a la Ley de los Trabajadores del Estado, 
donde se endurecieron los requisitos para acceder a jubilaciones y pensiones. En ella se da cuenta que PRI, PRD, 
Nueva Alianza y Morena fueron en contra de la propuesta panista. Al final, Acción Nacional con 14 votos a favor y 
11 en en contra, ganó y se aprobó, contrario a lo que se había afirmado en este espacio. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- 
Rencor. Antes de partir a su tierra, Chihuahua, el diputado federal panista Gustavo Madero solicitó licencia y dejó 
un mensaje al queretano Ricardo Anaya: No puede ser juez y parte al dirigir al PAN y buscar la candidatura a la 
presidencia de la República. Madero se integrará al gabinete del gobernador electo Javier Corral. Se va acusando de 
traición al queretano. La política es así. -¡AAAPUNTEN!- Sabe. Enrique Burgos formará parte de los 100 
Constituyentes que redactarán el documento que regirá a la Ciudad de México. Felicidades. -¡FUEGO!- Postura. Me 
preguntan en redes cuál es mi opinión en torno a los matrimonios igualitarios: Creo que todos tenemos derechos y 
obligaciones. Es nuestro derecho constitucional formar una vida en unión libre o en matrimonio con quien mejor 
nos plazca, como lo dice la ley. Lo demás, me parece que sale sobrando. Creo que en cualquier tipo de unión se 
pueden dar abusos. Nadie está exento. Así de fácil. Así de difícil. (PA 2) 
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